

Protokoll der 3. ERAP Versammlung 2016 / 2017

Ort, Datum: Schulhaus Apfelbaum, Singsaal, 13. März 2017, 19 Uhr

Anwesend: Delegierte & StellvertreterInnen: Andrea Kaul, Fadime Kartal, Susanne Jimenez, Christian Berndt, Yvette Felber, Franziska Richter, Samir Hoti, Sandra Walewski, Melanie Janczer, Ruth Schildknecht, Cornelius Ammann, Susanne Rechsteiner, Martina Egi, Sanja Jelic, Sonja Spasic, Markus Durscher, Barbara Levy
Vorstand: Pio Bättig, Peter Holzer (PHo), Patrick Illitz, Yvonne Wüst
Schule: Peter Zweerus (PZ), Marianne Niggli, Sandrine Geissmann, Gabi Mörgeli

1. Begrüssung

- P. Holzer begrüßt alle Anwesenden.

2. Abnahme Protokoll der letzten EV

- Protokoll abgenommen.

3. Feedback von Eltern und Lehrern

- Unsicherheit betreffend Bildung von vierten Klassen bei Eltern: Müssen wieder Kinder ins Gubel wechseln wie letztes Jahr? Das ist fast sicher nicht so, es sind zwei neue vierte Klassen geplant. Es ist auch genug Schulraum da, wenn wiederum drei erste Klassen gebildet würden. Im Sommer 2020 wird vielleicht eine Schulraumerweiterung mit Pavillons stattfinden. Sobald das Schulhaus Thurgauerstrasse steht (voraussichtlich 2023), wird die Schule Apfelbaum wieder entlastet.

4. Laufende und abgeschlossene Projekte und Projektgruppen

- Öpfelbaum macht Sport: wiederum sehr grosser Erfolg, über 150 Kinder, die teilgenommen haben. Herzlichen Dank ans OK und an alle Helfer und Helferinnen!
Für das OK werden neue Mitglieder gesucht: Sonja Spasic macht weiter, während Maya Risch und Corinne Leupp aufhören. Die Halle ist für nächstes Jahr reserviert.
Tatjana Paunovic macht im OK mit, wird sich ums Buffet kümmern.
Die Idee, einen zweiten Öpfelbaum macht Sport Sonntag durchzuführen findet Anklang, Der frühe November wird als geeigneter Zeitpunkt betrachtet. PHo fragt an, ob der 29. Oktober noch frei ist und reserviert ihn wenn möglich.
PHo erwähnt im Email, mit dem das Protokoll versendet wird, dass dies geplant wird, aber dass es dafür noch weitere OK Mitglieder braucht – für Fragen sich direkt bei Sonja Spasic melden.
- Flohmarkt (10.6.): In der zweiten Woche nach den Frühlingsferien wird der Flyer an die Schüler verteilt und Ende Mai über den Elternrat per Email ein Helferaufruf verschickt. Mit dem GZ Oerlikon sind wir noch am Abklären, ob sie uns wieder mit Aktivitäten (Kinderschminken etc.) unterstützen können.
Einige Ideen:
 - vielleicht auf dem Flyer oder separatem Flyer klar machen, dass die verkauften Sachen für kleinere Kinder interessant sind, damit sich deren Eltern davon angesprochen fühlen und nicht denken, das sei nur etwas für Schüler
 - auf dem Flyer auf Bastelecke hinweisen

- Bobbycar Wettbewerb
- Schulfest: Vorbereitungen laufen nach Plan, bei Bedarf an HelferInnen wird sich das OK melden. Nächste OK Sitzung am 20. März.
- Openair Kino: Das OK mit Martina Egi, Vera Hoffenberg und Anina Seger organisiert den Anlass gerne wieder. Datum: Freitag, 1. September mit Verschiebedatum 8. September, voraussichtlich um 19:30.
P. Zweerus bestellt den Beamer.
- Stärkung Schulstandort Oerlikon: EMW Glattal überlässt Federführung dem ERAP, unterstützt, aber bevor im Namen des EMW etwas publiziert werden darf, muss dieses angefragt werden.
Am 9.3. ist ein Artikel im Zürich Nord erschienen, in dem auch der Elternrat Apfelbaum seine Besorgnis betreffend Weiterentwicklung des Gymnasialstandorts Zürich Nord kundtut. Stefan Schulze-Walewski wäre bereit in Arbeitsgruppe mitzumachen.
- Elternbildungsveranstaltung «Meine Grenzen – Deine Grenzen»: Es hatte 30 TeilnehmerInnen und wurde auch als hilfreich empfunden.

5. Neue Projektideen und Ausblick

- Zweiter Öpfelbaum macht Sport Sonntag – s. 4.

6. Informationen aus der Schule

- Um den Kindergarten Friedheim herum hat es zwei grosse Baustellen für ca. drei Jahre. Einhaltung der Sicherheit des Schulweges muss eigentlich durch die Bauführer sichergestellt werden, durch Auflagen der Stadtpolizei. Trotzdem entsteht Mehrverkehr und unangenehme Situationen.
Wenn sich Eltern mal über etwas sehr nerven, ist der Bauführer die erste Ansprechperson und unser Stadtpolizist (Roger Baumgartner) zweite Ansprechperson.
Martina Egi schaut, ob sie Kontaktdaten der verantwortlichen Personen herausfinden kann und wenn ja, schickt sie sie an Marianne Niggli.

7. Informationen zu und von Eltern-Kontaktgremium

Es gibt eine neue Website www.eltern-zuerich.ch wo wichtige Themen übersichtlich abrufbar sind.

8. Nächste Termine

Nächste EV: Mittwoch, 14. Juni 2017, im Singsaal

Nächste Vorstandssitzung(en): Mi, 7.6.17, 18 Uhr

9. Varia

- Mitglieder der diversen ERAP OKs werden zu einem Grillabend eingeladen, im Schüergarten, am Mittwoch, 7. Juni, ab 18:30. Eingeladen werden OK-Mitglieder von Openair Kino, Flohmarkt, Räbeliechtli, Lesenacht, Öpfelbaum macht Sport, Schulhausfest.
- Weihnachtsbaum Marktplatz Oerlikon: Quartierverein und Gewerbeverein waren sehr zufrieden. Voraussichtlich wird die Dekoration nächstes Jahr wiederverwendet werden.
- Hausaufgabenfreie Schule Apfelbaum: Wird von der Schule im Moment nicht weiterverfolgt.
- Übertritt ans Gymnasium: Die Limite von 10-12 Kindern im Gymnasiumvorbereitungskurs ist keine harte Limite sondern stellt eine sehr wünschenswerte Obergrenze dar, um die Qualität

des Kurses hochhalten zu können, die im Normalfall nicht überschritten werden soll. Es ist institutionell im Kanton Zürich so geregelt, dass für einen Übertritt ins Gymnasium ein Engagement der Eltern erforderlich ist während der Übertritt in die Sek «automatisch» erfolgt.

Action Points

- PHo: Turnhalle Apfelbaum für einen zweiten «Öpfelbaum macht Sport» Tag am 29. Oktober reservieren
- PHo: Im Email an Eltern zum Protokoll erwähnen, dass ein zweiter «Öpfelbaum macht Sport» Tag am 29. Oktober geplant wird und Leute gesucht werden, die im OK mitmachen
- PHo: Inputs zum Flohmarkt an Jennifer weiterleiten
- PZ: Beamer reservieren für Openair Kino.

Zürich, den 24. März 2017

Peter Holzer